



10000. C'est le nombre d'étudiants accueillis au sein des différents établissements d'enseignement supérieur situés de part et d'autre des Chartrons et réunis au sein de l'association Campus Chartrons.

Depuis sa création en 2009, cette structure vise à offrir à ces jeunes les meilleures conditions d'accueil et de vie quotidienne possibles.

« Nous avons envie de fédérer les écoles par rapport à la vie étudiante du quartier et à ses problématiques, que ce soit au niveau du logement, de la restauration ou des installations sportives par exemple. Au départ, il y avait une demande à la fois de la part des bureaux des étudiants et de la part des directeurs des établissements », avance Catherine Othaburu, présidente de Campus Chartrons et directrice de l'école Formasup Campus.

Restaurant universitaire

La création en 2011 d'un restaurant universitaire situé quai des Chartrons figure parmi les premiers projets proposés à l'initiative de l'association Campus Chartrons pour améliorer la vie de ses étudiants. « Pour que ce projet se réalise, il fallait que le CROUS soit propriétaire des murs, on a donc accepté que chaque école de l'asso participe financièrement à l'investissement », rappelle Catherine Othaburu.

Sur la question du logement, Campus Chartrons essaie aussi de « faire un lien entre les étudiants et les institutions. On rencontre les responsables des résidences, on essaie de négocier des conditions intéressantes pour nos étudiants ».

Aujourd'hui l'offre de logement est en train de s'étoffer dans le quartier. Une résidence étudiante a notamment ouvert avenue Emile-Counord et d'autres devraient prochainement voir le jour à proximité et aux Bassins à Flot. « Beaucoup de nos étudiants essayent de trouver un logement près de leur école mais ce n'est pas toujours facile », estime Catherine Othaburu.

Fédérant à sa création une poignée d'écoles privées, l'association Campus Chartrons réunit aujourd'hui 32 établissements du quartier, parmi lesquels figurent l'ECV, l'EFAP Bordeaux, l'IDRAC, Vatel, l'IFAG Bordeaux, le groupe INSEEC, Formasup Campus et bien d'autres. Ces écoles préparent à des diplômes allant de Bac+ 2 au master 2 et à tous types de métiers : commerce, communication, arts graphiques, web, tourisme, mode, mais aussi hôtellerie-restauration, ostéopathie.

32 écoles fédérées

Les établissements du Campus Chartrons organisent des journées portes ouvertes en même temps, habituellement le dernier samedi de janvier (le 21 cette année). Pour ces écoles fédérées au sein de l'association, c'est aussi la possibilité « d'avoir une vraie visibilité en tant qu'établissements privés », estime la présidente et de mettre en avant la singularité de ce campus intra-muros, qui séduit de plus en plus d'étudiants. Côté projets, Campus Chartrons est bien occupée. En attendant de trouver des locaux pour réfléchir à la création d'un deuxième restaurant universitaire, l'association travaille sur un projet qui viserait à « regrouper les bureaux des étudiants (bde) de chaque école pour monter des événements inter-bde, comme

une compétition sportive ou un événement culturel. ». •

▣ **Emeline Marceau**

Photo : 32 établissements d'enseignement supérieur sont fédérés au sein de Campus Chartrons © EM/BORDEAUX7